

ABSTRAK

Ima Muthmainnah, 2023. Pemeliharaan Allāh Terhadap Tumbuhan Dalam Al-Qur'ān (Kajian Tafsīr Tematik).

Penelitian ini membahas tentang cara Allāh memelihara tumbuhan dalam Al-Qur'ān menggunakan kajian tafsīr tematik. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bentuk pemeliharaan Allāh terhadap tumbuhan berdasarkan penafsiran ulama dalam kitab tafsirnya. Pemeliharaan Allāh dapat diartikan sebagai *Rabb* yang memiliki tiga dimensi makna, yaitu sebagai Pencipta, Pemilik, dan Pengatur. Istilah *Rabb* merujuk pada sosok yang menciptakan, memiliki, dan mengatur segala aspek semesta. Salah satunya pemeliharaan Allāh terhadap tumbuhan yang meliputi penciptaan, pertumbuhan, pengaturan, dan pemantauan untuk memastikan kelangsungan hidup dan manfaatnya di bumi.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, dimana fokus penelitian mengarah pada data yang diteliti dengan teknik kepustakaan (*Library Research*) dan metode analisis konten (*Content Analytis*). Sumber data primernya adalah Al-Qur'ān dan kitab-kitab tafsīr yang selaras dengan penelitian ini terutama tafsīr 'ilmi, juga memuat data skunder berupa buku, jurnal, skripsi, serta sumber-sumber yang relevan dengan penelitian ini.

Allāh menjalankan pemeliharaan terhadap tumbuhan melalui beragam aspek yang disebutkan dalam Al-Qur'ān, meliputi: Pemeliharaan melalui manusia, pemeliharaan dengan menurunkan air atau hujan, dengan menyediakan tanah atau bumi yang baik, pemeliharaan melalui proses perkembangbiakan, proses fotosintesis dan menghidupkan tanah atau bumi yang mati. Fungsi dan manfaat tumbuhan dalam Al-Qur'ān diantaranya sumber makanan, bahan pengobatan (*Medis*), penyuplai oksigen, dan sebagai peresap air.

Ayat berkaitan dengan pemeliharaan tumbuhan mengandung beberapa pesan, meliputi: Pesan Teologis, yakni pemeliharaan terhadap tumbuhan ini melahirkan keimanan dan ketaqwaan. Pesan Etis, anjuran bersikap bijak dengan memanfaatkan secukupnya dan tidak merusak. Pesan Praktis, yaitu cara bagaimana mengelola dan memanfaatkan segala macam tumbuhan dengan pemanfaatan tanah tandus (*iḥyā al-Mawāt*) dan bercocok tanam (*bertani*), sehingga dapat mewujudkan penghijauan, pemanfaatan, pemeliharaan dan penjagaan.

Kata Kunci: Pemeliharaan, Tumbuhan, Tafsīr 'Ilmi